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把第三届进博会办得更出彩更出色更有影响力
主持进博会城市服务保障领导小组会议研究部署相关工作 龚正讲话

李强：工作目标力求更高，工作预案做得更细，工作创新抓得更实，工作成效放得更大

本报讯 中国国际进口博览会城市服务保

障领导小组昨天上午举行会议， 传达学习中

国国际进口博览会组委会第三次全体会议精

神， 研究部署第三届进博会城市服务保障工

作。 市委书记、 中国国际进口博览会城市服

务保障领导小组组长李强主持会议并强调 ，

要深入贯彻落实习近平总书记关于进博会

“不仅要年年办下去， 而且要办出水平、 办出

成效、 越办越好” 的重要指示精神， 在常态

化疫情防控前提下全力提升城市服务保障水

平， 工作目标要力求更高， 工作预案要做得

更细， 工作创新要抓得更实， 工作成效要放

得更大 ， 努力把第三届进博会办得更出彩 、

更出色、 更有影响力。

市委副书记、 代市长、 中国国际进口博

览会城市服务保障领导小组组长龚正出席会

议并讲话。

李强指出， 要深刻认识举办第三届进博

会的特殊重大意义， 按照中央部署要求， 在

国家有关部委指导下， 全面抓好城市服务保

障各项任务的细化落实 。 要拿出特殊精神 、

特殊作为， 朝着更高目标努力， 坚持更高标

准不变， 用好前两届进博会筹办举办的好经

验好做法， 精益求精做好城市服务保障工作，

全力举办一届高水平、 高质量的进口博览会，
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■本报记者 陈瑜

■ 要深刻把握
社会主义的历史必
然性 ， 坚定理想信
念，牢固树立中国特
色社会主义共同理
想和共产主义远大
理想，做到虔诚而执
着、至信而深厚

■ 要深刻把握社
会主义的发展特征，

不断适应新形势、认
识新事物、 完成新任
务，不断有所发现、有
所创造、有所前进

■ 要深刻把握社
会主义的实践本质，

敢于探索、敢闯敢试、

敢作敢为

■ 应对今年特殊形势、 实现进博会 “越办越好”， 关键在创新。 要精心
策划展会新内容， 积极探索办展新模式， 努力打造服务新体验

■ 把办好进博会融入扩大消费、 促进投资的全过程， 持续打造消费热
点， 以更大力度招商引资， 精准开展产业链补链固链强链。 把办好进博会
融入提升能级、 展示形象的各方面

■本报首席记者 王彦
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今天阴有阵雨或雷雨， 累积雨量可达大雨到暴雨 温度: 最低20℃ 最高22?

偏东风4-5级 明天阴有阵雨或雷雨 温度:最低21? 最高24? 偏东风3-4级

上海报业集团主管主办·文汇报社出版 第26561号
今日12版

补齐“爱的教育”中缺失的一块，
是引导“饭圈”变得理性的重要一课
想就某部明星出演的文艺作品发表批

评意见， 可能会被其粉丝私信 “劝删” 或

被曲解为 “黑子”； 点开一个文化娱乐的话

题想看看网友的多种见解， 可能会发现评

论区被千篇一律的推荐词 “砌墙” 式覆盖。

类似遭遇粉丝 “无脑捧” 或 “暴力黑” 的

经历， 许多人并不陌生。

随着近两年文娱产业发展， 偶像市场

源源不断地投放新人， 爆款影视作品也带

火了一拨拨流量小生与小花， “饭圈” 扩

容的同时， 粉丝欲对明星本人及其作品在

网上的评论掌握主动权的 “控评” 现象愈

演愈烈。 以占领评论前排、 点赞好评、 举

报恶评等一系列程式化操作为主 ， 在微

博、 微信公众号等一众具有社交功能的流

量平台上 ， 都能看见粉丝操控评论的痕

迹。 若其间夹杂职业黑粉、 营销号等为博

流量而 “煽风点火 ”， 引发网络骂战 ， 亦

有可能。

在专家看来， 此类行为本质上是在所

谓 “爱” 的名义下靠人海战术打赢数据战，

企图以 “流量” 湮没 “流量”。 要为网络理

性声音拨云见日， 需要在评价体系和教育

体系等多个层面同时努力， 以营造彼此尊

重、 “人人相善其群” 的氛围。

破解“闭眼夸”和“无脑黑”，

网络文艺评论需要健全复合性
评价体系

如今的影视创作者常有困惑， 为什么

网络打分越来越让人看不懂了。 特别是在

流量明星主演的作品中， 分数虚高、 评论

两极分化等情形时有发生。 “饭圈” 出于

个人好恶所进行的 “闭眼夸 ” 或 “无脑

黑”， 不仅毫无营养， 还会遮蔽真知灼见，

影响文艺评论的公允性。

为什么网络文艺评论会出现大面积

“粉丝操控” 的非理性 “灾区”？ 文化学者

何天平分析， 近年来崛起的流量明星， 尤

以选秀节目出道者为众。 由于娱乐市场缺

乏足够的唱跳舞台、 打歌平台， 这些以唱

跳为专长的偶像很少有展示舞台魅力的机

会。 为了维持热度， 上综艺或转型影视演

员， 成了他们普遍的选择。 可相比高人气，

他们既不具备经过雕琢的演技， 也通常没

有值得称道的作品背书， 由此很难在更大

的市场服众。 正因为此， 爱护心切的 “饭

圈” 瞄准了一众流量平台， 急于以人海战

术抬高自家偶像作品的评分。 同时， 相关

发行营销团队也看中了这些关联着口碑转

化率的大众分享阵地。
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本报讯 作为市委开展

党史、 新中国史、 改革开放

史、 社会主义发展史学习教

育以来的第四次集中学习 ，

市委中心组昨天下午举行学

习会， 听取中国社会科学院

党组成员、 当代中国研究所

所长姜辉所作的 “深入学习

社会主义发展史， 坚定中国

特色社会主义制度自信 ”专

题辅导报告。 市委书记李强

主持会议并强调， 要深入学

习领会习近平总书记关于社

会主义发展史的重要论述，深

刻把握社会主义的历史必然

性、 发展特征和实践本质，把

学习社会主义发展史同贯彻

落实习近平总书记考察上海

重要讲话精神紧密结合起来，

保持永不懈怠的精神状态和

一往无前的奋斗姿态，全力以

赴把党中央交给上海的重大

战略任务落实好推进好，努力

交出无愧于时代的答卷。

姜辉的专题辅导报告理

论联系实际，以纵深的视野、

丰富的案例和详实的数据 ，

全面阐述了深入学习社会主

义发展史的重大意义， 深刻

解读了中国特色社会主义与

世界社会主义、 科学社会主

义的关系， 并就中国特色社

会主义的理论意义、 实践意

义、时代意义、世界意义谈了

自己的见解。

李强指出， 学好社会主

义发展史， 对于认识中国特

色社会主义在社会主义发展

中的地位和作用， 进而更加

自觉地走中国特色社会主义

道路，具有十分重要的意义。

要深刻把握社会主义的历史

必然性，坚定理想信念，牢固树立中国特色社会主义共同

理想和共产主义远大理想， 做到虔诚而执着、 至信而深

厚。 要自觉用习近平新时代中国特色社会主义思想武装

头脑，筑牢信仰之基、补足精神之钙、把稳思想之舵。要立

足现实工作，集中精力办好自己的事情、干好正在推进的

工作，以更加积极的担当作为，为中国特色社会主义事业

贡献力量。

李强指出，要深刻把握社会主义的发展特征，不断适

应新形势、认识新事物、完成新任务，不断有所发现、有所

创造、有所前进。 新时代新征程上 ，要坚定改革开放不

动摇， 推动改革开放再出发。 勇于破除思想观念的束

缚 、利益固化的藩篱、体制机制的障碍，敢于挑最重的担

子、啃最难啃的骨头，充分发挥开路先锋、示范引领、突破

攻坚的作用。 茛 下转第五版

构建起一个健康清朗的“饭圈文化”系列报道

经各类选秀节目出道的流量明星， 往往是粉丝 “爱之切” 最集中的对象。 图/视觉中国

进入防汛关键时期 严密防守严阵以待
龚正检查防汛工作时指出要从细从严排查风险隐患

本报讯 市委副书记、 代市长龚正昨天检

查防汛工作时指出，要坚决贯彻落实习近平总

书记重要指示精神，按照全国防总和市委的部

署要求，坚持人民至上、生命至上，压紧压实防

汛责任，从细从严排查风险隐患，优化完善各

项工作预案， 及时响应处置突发险情灾情，确

保人民群众生命财产安全。

今年入汛以来，本市降雨偏多、暴雨天数

偏多、梅雨期偏长、上游来水增加，防汛工作不

容松懈。 下午，龚正一行来到青浦区，实地察看

淀浦河西闸工程， 听取本市防汛情况介绍，并

详细了解太湖流域洪水防御工作情况及本市

泄洪方案。

龚正指出，当前，本市已进入防汛关键时

期，要坚决克服麻痹思想，密切跟踪汛情变化，

以可能发生的特大暴雨、超强台风、超标洪水

等作为防御目标，严密防守、严阵以待。 要聚焦

老旧住宅小区、在建工地、下立交等薄弱环节，

持续开展隐患排查，逐一销项整改。 要加强监

测预报预警，强化与流域机构、兄弟省市的协

同，科学有效应对汛情。 要发挥城市运行“一网

统管”作用，强化应急值守，加强信息共享，优

化指挥调度，确保超大型城市平安度汛。

市领导陈寅、汤志平参加调研。

习近平分别同新泰总理通电话
支持国际社会团结抗疫，共同构建人类卫生健康共同体

新华社北京 7 月 14 日电 国家主席习近平 7 月 14 日

同新加坡总理李显龙通电话。

习近平祝贺李显龙带领人民行动党在近日全国大选中

获胜。 习近平指出， 我很高兴看到新方抗击新冠肺炎疫情

取得积极成效， 相信在你领导下， 新加坡人民一定能早日

战胜疫情， 恢复经济社会活力。 中方将继续给予新方坚定

支持。 在抗击新冠肺炎疫情中， 中方秉持人类命运共同体

理念， 毫无保留同各国分享经验， 尽己所能向国际社会提

供物资和技术支持。
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新华社北京 7 月 14 日电 国家主席习近平 7 月 14 日

同泰国总理巴育通电话。

习近平指出，新冠肺炎疫情发生以来，中泰两国相互

支持、共克时艰，用实际行动诠释了“一家亲”的深厚情谊。

当前，疫情仍在全球蔓延，中泰都面临外防输入、内防反弹

的压力。中方愿同泰方加强经验交流，统筹抗疫和发展，在

做好常态化疫情防控前提下，有序推进安全复工、健康复

产。 中方将秉持人类命运共同体理念，同包括泰方在内的

国际社会一道，支持世卫组织更好发挥作用，
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市人大常委会会议21日召开
将审议上海市外商投资条例

草案，蒋卓庆主持主任会议

本报讯 （记者王嘉旖 通讯员宗原） 市十五届人大

常委会昨举行第五十二次主任会议， 决定市十五届人大

常委会第二十三次会议于 7 月 21 日至 23 日举行。 市人

大常委会主任蒋卓庆主持会议。 茛 下转第五版

不断提升退役军人服务保障质量
现场推进会昨举行 廖国勋讲话

本报讯 市退役军人服务保障体系建设现场推进会

昨天举行。市委副书记廖国勋在会上强调，要深入贯彻落

实习近平总书记重要指示精神和十一届市委九次全会精

神，立足更高站位，坚持更高标准， 茛 下转第五版

华东师范大学国家教育宏观政策研究院专家谈暑期安全

随着暑期的到来， 青少年儿童安全再

次成为亟须高度关注的重要问题。 怎么让

孩子过一个安全、 快乐的暑期呢?本报记者

采访了华东师范大学国家教育宏观政策研

究院的两位专家。

家中是伤害发生最多的场所

“七八月是青少年儿童伤害多发月份，

占比分别达到 9.77%和 9.89%。” 华东师范

大学国家教育宏观政策研究院副研究员李

廷洲指出， 青少年儿童伤害具有明显的时

间特征 ， 暑期占比近 20%。 他告诉记者 ，

纵观国内外调查研究的证据， 坠落、 溺水、

道路交通、 窒息、 钝 （锐） 器伤、 动物伤等

因素是造成儿童伤害甚至死亡的重要原因。

根据 《中国青少年儿童伤害现状回顾

报告》， 46.34%发生在家中， 15.01%发生在

公共居住场所， 13.34%发生在公路或街道，

10.72%发生在学校与公共场所。 家中是发

生少年儿童伤害最多的场所。

“男童比女童更容易发生意外伤害，”李

廷洲说，研究表明男童伤害发生率是女童的

约 2 倍。 国内一项针对 3019 名农村儿童的

调查显示， 男童与女童伤害发生率分别为

21.75%和 10.28%。 美国的一项研究显示 ，

461 万名因受到伤害而急诊的儿童中， 男童

占 64.1%，女童占 35.9%。 茛 下转第五版

■ 少年儿童安全教育适宜采用多种表征方式， 综合运用 “游戏、活
动、音频视频、图书、玩具”等多种途径，以促进少年儿童多种感官参与，

不应仅关注少年儿童认知的改变， 更应着力于其安全行为的演练与实
践。 长此以往，才能“使安全行为成为少年儿童行为习惯的一部分”

华交会助长三角企业
扩大“外贸朋友圈”

作为长三角区域对接世界市场重要桥梁之一


